



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

CEPB

Alcón llama a destrabar el proceso de elecciones en la Asamblea Legislativa

La viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, convocó a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) a destrabar el proceso para garantizar las elecciones judiciales y pensar en lo prioritario que es garantizar el libre tránsito de la población, afectada por el bloqueo de los seguidores del expresidente Evo Morales.

Fuente Original: <https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/politica/alcon-llama-a-destrabar-el-proceso-de-elecciones-en-la-asamblea-legislativa>

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

IBCE reporta 200 bloqueos y millonarias pérdidas para Santa Cruz desde 2023

El Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) informó que, según un monitoreo, Santa Cruz sufrió millonarias pérdidas con casi 200 puntos de bloqueo entre 2023 y lo que va de este mes de 2024. Ante esta situación, la entidad privada sugirió aplicar sanciones a quienes dañen la economía con ese tipo de medidas de presión.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240119/ibce-reporta-200-bloqueos-millonarias-perdidas-santa-cruz-2023>

Mercado del singani se vuelve competitivo

El mercado boliviano del singani se vuelve competitivo con el ingreso de una nueva marca, que ya empezó su distribución a nivel nacional. Estados Unidos reconoció al destilado como un producto con origen boliviano, el cual lleva el sello "Hecho en Bolivia". La nueva propuesta fue degustada en la presentación del libro "Heroicas: Viñas bolivianas".

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/01/19/mercado-del-singani-se-vuelve-competitivo/>

ECONOMÍA

El Gobierno prevé ahorrar Bs 1.100 MM con las políticas de austeridad

Después de que el Gobierno instruyera a las entidades del sector público aplicar una política de austeridad, el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, negó que el país esté en crisis y señaló que el plan es "optimizar" los recursos en la administración pública.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240119/gobierno-preve-ahorrar-bs-1100-mm-politicas-austeridad>

Disposición sobre pago de giros en dólares provocará aumento de remesas no registradas

Tras la instrucción de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi), en la Carta Circular 662/2024, en la que ordena a las Entidades de Intermediación Financiera y Empresas de Giro y Remesas de Dinero que realicen el pago de giros y/o remesas enviadas desde el exterior, en favor de los beneficiarios en el país, en la misma moneda que se efectuó el envío, el economista Jaime Dunn advierte que la medida provocará un aumento de remesas no registradas.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/01/19/disposicion-sobre-pago-de-giros-en-dolares-provocara-aumento-de-remesas-no-registradas/>

Asfi revela que ‘algunas’ entidades financieras tenían los dólares de las remesas en el exterior

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi) reveló que “algunas” entidades financieras no traían los dólares de las remesas al país, sino que las tenían depositadas en el exterior y solo entregaban bolivianos a los beneficiarios.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/19/remesas/>

Proponen ley de inversión privada para enfrentar la crisis e impulsar el desarrollo

La Fundación Milenio anunció que ha elaborado un anteproyecto de Ley de Fomento, Protección y Estabilidad Jurídica de la Inversión Privada, cuyo objetivo es el establecimiento de un régimen de promoción, incentivo y protección de las inversiones privadas, constituidas como sociedades comerciales en el país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/proponen-ley-de-inversion-privada-para-enfrentar-la-crisis-e-impulsar-el-desarrollo_353858

Milenio propone una ley para fomentar las inversiones en el país

La Fundación Milenio elaboró un anteproyecto de ley de fomento, protección y estabilidad jurídica de la inversión privada. El objetivo de la norma es establecer “un régimen de promoción, incentivo y protección de las inversiones”.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240119/milenio-propone-ley-fomentar-inversiones-pais>

Opositores reclaman transparencia en los convenios para industrializar el litio

Algunos políticos de la oposición, entre ellos los expresidentes Eduardo Rodríguez Veltzé y Evo Morales, cuestionaron los convenios que se vienen suscribiendo con firmas internacionales para la industrialización o explotación del litio boliviano.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/opositores-reclaman-transparencia-en-los-convenios-para-industrializar-el-litio_353838

INRA niega dotación de tierras en Tucabaca y acusa a la Gobernación de desviar el tema de la suplencia de Camacho

El Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA), mediante un comunicado, negó haber dotado recientemente 15.000 hectáreas de tierras fiscales a personas particulares dentro de la Unidad de Conservación del Patrimonio Natural (UCPN) Tucabaca, en el municipio de Roboré.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/inra-niega-dotacion-de-tierras-en-tucabaca-y-acusa-a-la-gobernacion-de-desviar-el-tema-de-la-suplenc_353842

Ministerios activan investigación especializada contra la minería ilegal

Con el objetivo de defender a la Madre Tierra se activará una investigación especializada, dirigida por la Procuraduría General del Estado y los ministerios de Minería y de Medio Ambiente y Agua, sobre la explotación ilegal de minerales y sus consecuencias, informó el procurador Cesar Siles.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20240119/ministerios-activan-investigacion-especializada-contra-mineria-ilegal>

Trabajo confirma feriado nacional el 22 de enero por el Día del Estado Plurinacional y dispone tolerancia en La Paz para el 24

El Ministerio de Trabajo confirmó que el lunes 22 de enero es feriado nacional con suspensión de actividades por el Día del Estado Plurinacional de Bolivia, y dispuso tolerancia de una hora al mediodía del 24 de enero en el departamento de La Paz por la fiesta de la Alasita.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240119/trabajo-confirma-feriado-nacional-22-enero-dia-del-estado-plurinacional>

El 56% de las balanzas importadas incumple estándares de calidad

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, reveló que el 56 por ciento de las balanzas importadas incumple las características de calidad establecidas en convenios internacionales, por lo que Ibmetro empezará a controlar su importación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240119/56-balanzas-importadas-incumple-estandares-calidad>

Aprehenden a seis personas por desvío de casi 60.000 litros de combustible

Seis personas fueron aprehendidas en Cochabamba por el desvío ilegal, en dos semanas, de casi 60.000 litros de combustibles, volumen equivalente a tres cisternas, informó el director de la Agencia Nacional de

Hidrocarburos (ANH), Germán Jiménez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240119/aprehenden-seis-personas-desvio-casi-60000-litros-combustible>

La importación de combustible supera a las exportaciones de gas natural

Entre enero y octubre de 2023, las compras externas de gasolina y diésel llegaron a 2.430 millones de dólares, mientras que las ventas de hidrocarburos fueron de 1.795 millones de dólares. Para revertir la baja, YPFB destinará 159 millones de dólares en proyectos de exploración.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240119/importacion-combustible-supera-exportaciones-gas-natural>

YLB justifica reserva de convenios de litio y hay 3 pedidos de informe en el Congreso

El Gobierno y la empresa estatal YLB justifican que los cinco convenios firmados con empresas de China y Rusia para aplicar la extracción directa de litio (EDL) en Bolivia no sean públicos indicando que existen "cláusulas de confidencialidad" para proteger la tecnología extranjera, y que actualmente se encuentra en una fase inicial de pruebas y estudios que aún no implican contratos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240119/ylob-justifica-reserva-convenios-litio-hay-3-pedidos-informe-congreso>

YLB alista la venta de carbonato de litio de la planta industrial en marzo

La empresa Yacimientos del Litio Bolivianos (YLB) ya está produciendo carbonato de litio en la planta industrial emplazada en la zona de Llipi del Salar de Uyuni y prevé las primeras ventas a partir del mes de marzo próximo.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240119_ylob-alista-la-venta-de-carbonato-de-litio-de-la-planta-industrial-en-marzo.html

Protocolo para exportar chía, listo hasta abril

La Aduana de China prevé tener listo para marzo o abril el protocolo de requisitos fitosanitarios para exportar chía boliviana. El embajador de Bolivia en China, Hugo Siles, informó este miércoles, en una conferencia de prensa vía Zoom, que el protocolo se encuentra en la fase final.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240119_protocolo-para-exportar-chia-listo-hasta-abril.html

Embajador de Bolivia en China: 'El país pasará a ser el mayor exportador mundial de chía'

Tras el anuncio del Gobierno de que en marzo comenzará la exportación de chía al mercado chino, el embajador boliviano en ese país, Hugo Siles, dijo este viernes desde Pekín que, con el aumento de producción de este alimento, el país pasaría a ser el primer exportador de chía en el mundo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/19/exportador-de-chia/>

BoA inaugura vuelos directos a Asunción

En medio de expectativa, la estatal Boliviana de Aviación (BoA) inauguró este jueves sus vuelos directos Santa Cruz (Bolivia)-Asunción (Paraguay). La nueva ruta comercial fue inaugurada en un acto en el aeropuerto internacional de Viru Viru, en Santa Cruz.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240119_boa-inaugura-vuelos-directos-a-asuncion.html

UNIVida vendió 1,2 millones de SOAT 2024, 72% del parque automotor

La empresa de Seguros y Reaseguros Personales UNIVida S.A. informó que, al 18 de enero de 2024, comercializó 1.233.000 rosetas digitales del Seguro Obligatorio contra Accidentes de Tránsito (SOAT), lo que representa el 72% del parque automotor del país.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/01/18/univida-vendio-12-millones-de-soat-2024-72-del-parque-automotor/>

Procurador advierte de procesos por desobediencia a sentencias del TCP

El procurador general del Estado, César Siles, advirtió de posibles procesos penales en contra de quienes desobedezcan las sentencias emitidas por el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/19/procurador-advierte-de-procesos-por-desobediencia-a-sentencias-del-tcp/>

Arce dice que en la Asamblea Legislativa hay un pacto de sangre para el cuoteo de la Justicia

El presidente Luis Arce afirmó este viernes que en la Asamblea Legislativa hay un "pacto de sangre", entre la derecha y la nueva derecha, que busca el cuoteo de la Justicia.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/19/arce-dice-que-en-la-asamblea-legislativa-hay-un-pacto-de-sangre-para-el-cuoteo-de-la-justicia/>

Burgos: Si el Senado modifica ley sobre judiciales, Diputados 'no tiene problema' en aprobarla

El diputado arcista del Movimiento Al Socialismo (MAS), Delfor Burgos, afirmó este viernes que si la Cámara de Senadores modifica el Proyecto de Ley 144, sobre las elecciones judiciales, y subsana las observaciones del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), la Cámara Baja no tendrá problemas en aprobarlo.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/19/burgos-si-el-senado-modifica-ley-sobre-judiciales-diputados-no-tiene-problema-en-aprobarla/>

Crisis y división en el Legislativo se profundizan por ley para las judiciales

La confrontación en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) se agudiza debido a las diferencias entre los bloques de evistas y opositores con los arcistas por el tratamiento del proyecto de ley 144 de elecciones judiciales (PL 144).

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240119/crisis-division-legislativo-se-profundizan-ley-judiciales>

Judiciales no están en la agenda de Diputados y Andrónico pide acuerdos

La Asamblea Legislativa está al rojo vivo porque senadores y diputados, de reclamos y acusaciones, pasaron a las advertencias de destituciones y procesos penales. Ninguna cámara trata el proyecto de ley transitoria 144 de convocatoria a elecciones judiciales. Así concluye la tercera semana de enero y la antesala para un bloqueo nacional de caminos, anunciado desde el lunes 22.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/judiciales-no-estan-en-la-agenda-de-diputados-y-andronico-pide-acuerdos_353942

Juristas dicen que la salida es la reforma judicial

Los juristas independientes anunciaron ayer que volverán a presentar su propuesta de reforma judicial como una alternativa para evitar una crisis absoluta en la justicia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240119/juristas-dicen-que-salida-es-reforma-judicial>

Rodríguez Veltzé pide prevenir antes que meter gente a la cárcel

El exmandatario de Bolivia y expresidente de la Corte Suprema de Justicia, Eduardo Rodríguez Veltzé, se pronunció en las últimas horas acerca de las expresiones del ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, sobre el incremento de privados de libertad a 30.000 en la cárcel.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/01/19/rodriguez-veltze-pide-prevenir-antes-que-meter-gente-a-la-carcel/>

Senador evista rechaza críticas y ratifica bloqueos “contundentes” desde el lunes

El senador del ala radical del Movimiento al Socialismo (MAS) Leonardo Loza ratificó el bloqueo de caminos a partir de las cero horas del lunes 22 de enero.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240119/senador-evista-rechaza-criticas-ratifica-bloqueos-contundentes-lunes>

El “evismo” dice que “está confirmadísimo” el bloqueo de carreteras desde el 22 de enero

Humberto Claros, el dirigente campesino que se convirtió en el principal vocero de las medidas de presión del “evismo” en contra de la prórroga de mandato de los magistrados, informó este viernes que está ratificado el anuncio del bloqueo indefinido de carreteras desde el próximo 22 de enero, que será feriado nacional en el país por el Día del Estado Plurinacional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-evismo-dice-que-esta-confirmadisimo-el-bloqueo-de-carreteras-desde-el-22-de-enero_353977

Camacho: “César Apaza tuvo que declararse culpable para no morir tras las rejas que le impuso la dictadura”

El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, afirmó que no se hizo justicia con el exdirigente cocalero

César Apaza porque, en su criterio, tuvo que declararse culpable por delitos que no cometió para no morir en la cárcel.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/la-paz/camacho-cesar-apaza-tuvo-que-declararse-culpable-para-no-morir-tras-las-rejas-que-le-impuso-la-dicta_353963

Aguilera informa que Asamblea cruceña no da curso a suplencia

El vicegobernador Mario Aguilera informó a la Sala Constitucional Tercera de Santa Cruz que realizó las "acciones necesarias" para cumplir con la sentencia constitucional 1021/2023-S4 y suplir de forma temporal al gobernador Luis Fernando Camacho, pero hasta el momento el presidente de la Asamblea Legislativa Departamental, Zvonko Matkovic, no lo viabiliza.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/aguilera-informa-que-asamblea-crucena-da-curso-suplencia/20240119002602934487.html>

Retiran 2 cargos contra Áñez, pero mantienen el de terrorismo

El Ministerio Público emitió el sobreseimiento de la expresidenta Jeanine Áñez en los delitos de sedición y conspiración en el caso "Golpe I", sin embargo, se mantiene el cargo en su contra por terrorismo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/retiran-2-cargos-anez-mantienen-terrorismo/20240119002020934484.html>

Designan a Churata como alcaldesa interina de Potosí

La concejal Mayra Churata fue elegida como la nueva alcaldesa interina de Potosí durante un año, fue designada por el Concejo Municipal de Potosí con 7 votos a favor y 2 en contra.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/designan-churata-como-alcaldesa-interina-potosi/20240119001926934483.html>

OTROS

Alcaldía verifica nuevo derrame de fosa de colas en Cantumarca

La Jefatura de Medio Ambiente de la Alcaldía de Potosí verificó que nuevamente, un ingenio sin licencia de funcionamiento que ya había sido notificado con anterioridad, tuvo un incidente ambiental con el derrame de

colas de una fosa que está en esta operación.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240119_alcaldia-verifica-nuevo-derrame-de-fosa-de-colas-en-cantumarca.html

Senamhi declara alerta en cinco departamentos

El Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) activó una alerta roja por inminentes desbordes de ríos en los Yungas paceños y otra de prioridad naranja, por ascensos de niveles de los ríos en cinco departamentos. Una devastadora riada y posteriores accidentes en el municipio de Tipuani (La Paz) dejaron, hasta la noche de este miércoles, seis personas muertas y dos niños desaparecidos que se dan por fallecidos.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20240118_senamhi-declara-alerta-en-cinco-departamentos.html

La Gobernación busca acciones para garantizar agua en Potosí

El secretario departamental de desarrollo agropecuario y seguridad alimentaria de la Gobernación, Genaro Méndez, informó que de acuerdo a los datos del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) las lluvias son menores a las esperadas por lo que la crisis por el líquido vital se ahonda en el Departamento.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240119_la-gobernacion-busca-acciones-para-garantizar-agua-en-potosi.html

EDITORIALES

La deuda tiene rostro de mujer

La sociedad del consumo se ha constituido en una especie de espejismo que ha posibilitado que las clases populares puedan acceder a ciertos objetos materiales. Hoy en día, vivir con ciertas comodidades y adquirir bienes puede posibilitarse a través de ofertas crediticias, haciendo que las personas se endeuden.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240119/columna/deuda-tiene-rostro-mujer>

El contrabando y el síndrome del vidrio roto

“El contrabando es contra todos (contra las familias, empresas, gobiernos...)”, señalan en el Encuentro de

Cámaras de Comercio e Industria Sudamericanas Generando Alianzas Frente al Comercio Ilícito realizado este 10 y 11 de enero en Santiago de Chile, en el cual participó la Cámara Nacional de Industrias de Bolivia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/01/19/el-contrabando-y-el-sindrome-del-vidrio-roto/>

Estado de no Derecho

La expresión "Estado de no Derecho" es, en esencia, un oxímoron; es decir, dos palabras o expresiones contradictorias entre sí que, a la vez, generan un nuevo sentido. El Estado, en su definición más elemental, es la sociedad política y jurídicamente organizada. En materia política supone una forma de ejercicio del poder político y en el aspecto jurídico implica una estructura legal que, precisamente, fija límites al poder y determina derechos y deberes de gobernantes y gobernados.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/estado-de-no-derecho_353936

COYUNTURA

Sedes entrega insumos ante brote de casos de coronavirus en Potosí

El Servicio Departamental de Salud (Sedes) inició una serie de entregas de insumos a los establecimientos de salud con el fin de contar con lo necesario, ante el rebrote de casos de coronavirus. El responsable de Epidemiología, Osman Quintana, destacó que se entregará los insumos proteger al personal sanitario.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240119_sedes-entrega-insumos-ante-brote-de-casos-de-coronavirus-en-potosi.html

